

Más efectos de la sequía: en 2023 el campo hará su menor aporte al producto bruto de toda la historia



Otro informe privado resaltó el alto impacto negativo que generará la **sequía** en la economía nacional. Un informe que realizó el Ingeniero Agrónomo, **Luis Villa**, reflejó que en el presente año el sector agropecuario representará menos del 4,5% del PBI, estimándose un 4,35 %. Hay que recordar que en 2022 la participación fue del 7%.

“No existe un valor similar en la serie de datos del Banco Mundial, que se inicia en 1965?, dijo Villa en su informe, a lo que agregó que, por ejemplo, en los años 2000 y 2001, fueron del 4,7 % y 4,6 %, respectivamente. “El impacto negativo conjunto de la sequía, de algunas heladas tardías en la primavera de 2022 y de la helada temprana del 18 de febrero de este año **es de una magnitud considerable para la producción agrícola-ganadera del país**”, estacó el Ingeniero Agrónomo.

En el mismo se señala que por los efectos de la sequía en las diferentes actividades agropecuarias, la caída en el Producto Bruto Agropecuario será de unos USD 11.750 millones cayendo a unos USD 23.000 millones desde los USD 34.750 millones anteriores. Además, la caída en la facturación proyectada será del orden de los USD 24.500 millones, en comparación con la buena campaña anterior. Por otro lado, la caída en lo efectivamente exportado seguramente se ubicará en USD 18.500 millones o incluso más.



La ganadería es otra de las actividades afectadas por la sequía

A todo esto, se proyecta que **la descapitalización del sector agropecuario podría alcanzar los USD 3.000 millones**, los que se suman unos USD 9.250 millones entre el resultado esperado y el que se terminará obteniendo en el presente año. “Sobre la suma, tal vez contrariando a la visión general, el efecto multiplicador podría ubicarse en 40%. Manejando prudentemente un 30%, redondeando la suma en cabeza del conjunto de productores en USD 12.000 millones, el nuevo valor del perjuicio generado por la sequía (no todo es efectivo) es 12.000 más 4.300 (caída para el Fisco) + 3.600 (efecto multiplicador), es igual a USD 19.900 millones”, señaló el informe.

Pérdidas

Con todo esto, **se llegó a una estimación final, que contempla los costos en efectivo y patrimoniales, del orden de USD 24.500 millones**, de los cuales USD 19.900 millones

son los que se sentirán en el curso del ciclo 2023/2024. Además, se aclaró que se omitió, con el objetivo de simplificar la cuenta, el aumento en la recaudación producto de la actividad del llamado efecto multiplicador. “En resumen, el costo inmediato para todo el sector privado es de USD 15.600 M según estas estimaciones (USD 19.900 millones menos lo correspondiente al Fisco). Ese costo representa el 2,95 % del Producto”, agregó Villa.

Por último, “si se consideran todos los costos y plazos, los USD 24.900 millones representan el equivalente al 4,7 % del Producto del año anterior. Una cifra muy grande que obligará tanto al Estado como al sector privado a rediseñar por completo el esquema productivo nacional. No hacerlo implicará un deterioro aún mayor en nuestras variables económicas y sociales. Se debe recordar que nuestro sistema no se ajusta con mayor endeudamiento ante un año adverso, lo hace por mayor concentración, dejando a productores en el camino, un asunto que requiere un cuidadoso análisis”.

Fuente: Infobae